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Критерий: 
взыскательность 
и деловитость

Март — время про
ведения отчетно - вы
борной кампании в 
первичных партийных 
организациях институ
та. Коммунисты каж
дого факультета в ее 
процессе должны про
анализировать итоги 
проделанной за год 
работы и четко опреде
лить задачи на буду
щее. Одним из глав
ных вопросов, на ко
тором будет заострено 
внимание, является во
прос дисциплины, на
ведения должного по
рядка на рабочих ме
стах. Какова роль пар
тийной организации в 
улучшении качества 
учебы студентов, как 
коммунисты позаботи
лись о внедрении на
учных разработок, об 
экономии трудовых и 
материальных ресур
сов? Ответы на эти 
вопросы и определяют 
уровень работы и дей
ственность первичных 
организаций.

;От того1, как прой
дут отчетно - выбор
ные собрания, зависит 
во многом дальнейшая 
работа нового состава 
партбюро, активность 
.каждого коммуниста.

' цовенно скучных, 
т реальных собраний

нас уже не встре- 
ішь. Но есть другая, 

те менее тревожная 
тенденция. Разговор о 
недостатках вести, но— 
скороговоркой, как бы 
по касательной. Недо
статки отмечаются, но 
не вскрываются причи
ны, не называются кон
кретные виновники. А 
ведь требование пар
тии не уходить от ос
трых вопросов означает 
не только их разъясне
ние, но и принятие 
практических мер к их 
устранению, к реали

зации критических за
мечаний. Если к про
ведению собраний по
дойти с таких требова
тельных позиций, то 
не случится того, что 
произошло год назад 
на Эт и УПК — там, 
якобы, отпала необхо
димость в планах по 
выполнению критичес
ких замечаний комму
нистов.

Первичная партий
ная организация — 
это ведущая сила и 
политическое ядро тру
довых коллективов, по
этому в период отчет
но - выборной кампа
нии необходимо кон
кретно вникнуть в ра
боту по улучшению 
расстановки партийных 
сил, особенно на отста
ющих участках. Не 
везде еще осуществля
ется действенная
связь между партбюро 
и партгруппами ка
федр. Есть случаи, ко
гда (партгруппы соби
раются по два-три ра
за в год, не заслуши
ваются отчеты комму
нистов, собрания про
ходят «без сучка и за
доринки». При подго
товке партсобраний не
обходимо Іпроанализи- 
рЬвать, насколько вы
соки инициатива и от
ветственность комму
нистов в партгруппах.

С особой ответствен
ностью надо подойти 
к формированию ново
го партактива. Ведь 
боевитость, неравноду
шие, ' 'компетентность 
партбюро определяют 
во многом'успехи ра
боты коллектива.

Итак, пришла пора 
отчетов и выборов. Ос
новной критерий этой 
важнейшей политичес
кой кампании — взы
скательность и делови
тость. ОіМ

За депо, профорги
/Состоялось расширен

ное заседание профбюро 
Хт, в котором приняли 
участие профорги всех 
групп факультета. Основ
ным был вопрос об итогах 
сессии и проведении экс
перимента по укреплению 
учебной дисциплины.

По итогам сессии хими
ко-технологический фа
культет вот уже в тече
ние нескольких лет зани
мает последние места. И 
зимняя сессия не была 
исключением. Химфак •— 
на десятом месте. При
чем, готовность к сессии 
здесь самая худшая. На 
этот раз она составила
59,3  процента. Так что

на химфаке связь -— 
«Учебная дисциплина — 
качество учебы» просле
живается очень четко. Об 
этом и говорилось на 
профбюро.

Студентам химико-тех
нологического факульте
та, участникам экспери
мента по укреплению 
учебной дисциплины, при
дется серьезнее отнестись 
к посещению занятий. За 
каждые 12 часов пропус
ков прогульщик должен 
будет отработать день во 
время своих каникул на 
объектах студгородка или 
в учебных корпусах ин
ститута. Кроме того, к 
прогульщикам могут при-

В е с т и  с  п а р т с о б р а н и й
ф  На прошедшее пар

тийное собрание тепло
энергетического факуль
тета был вынесен вопрос 
о научно-исследователь
ской работе студентов. 
Разговор шел о путях ин
тенсификации этой работы, 
Член партийного бюро 
Г. К. Рубцов заострил 
внимание коммунистов на 
том, что предстоит сде
лать для выполнения 
комплексных планов
ПИРС специальностей,. 
разработанных на выпус
кающих кафедрах совме
стно с центральным сове
том НИРС института. До
стигнутые успехи — ме
даль всесоюзного конкур
са студенческих работ, по
лученная Ü. Уткиной (ру
ководитель В. Л. Похори- 
лер), почетные грамоты 
всесоюзных и всероссий
ских конкурсов и смотров 
не могут заслонить сущ е
ствующие проблемы. В

частности, шестое место в 
конкурсе НИРС институ
та говорит о том, что есть 
еще резервы для улучше
ния работы. Выступивший 
на собрании председатель 
Совета НИРС Тэ Н. Ф. 
Филипповский подчерк
нул, что лишь постоянное 
внимание и каждодневный 
контроль могут принести 
ощутимые результаты. 
Выступившие в прениях 
коммунисты А. А. Помор- 
цева, В. В. Старцев рас
сказали о результатах 
НИРС на кафедрах «Теп
ловые электрические стан
ции» и «Турбинострое- 
ние», о роли коммунистов 
в руководстве НИРС.

В постановлении, при
нятом партийным собрани
ем, намечены меры, кото
рые позволят поднять эту 
работу на новый уровень.

ф  Подготовка сборной 
команды института к эс-

+  ДНЕВНИК КОМСОРГА

ИНИЦИАТИВА ЗА ТОБОЙ, КОМСОРГ
Набирает силу второй 

учебный семестр. Итоги 
предыдущей сессии под
ведены, но на комсо
мольских собраниях в 
группе к вопросу ycnej 
ваемости нужно возвра
щ аться постоянно. Ста^ 
вить вопрос об учебной 
дисциплине необходимо 
по-комсомольски, принци
пиально.

По всей стране продол
жается ударная Вахта 
молодежи в честь бОле- 
тия присвоения комсомо
лу имени В. И. Ленина. 
Каждый этап вахты по
свящ ается боевым и тру
довым подвигам стар
ших поколений, орденам, 
которыми награжден
комсомол, важнейшим 

■ событиям в жизни совет
ского народа.

У комсорга для работы 
в этом направлении дол
жна быть четкая про
грамма действий. Во- 
первых, это изучение ле
нинского наследия, исто
рии Ленинского комсомо
ла, рассказы  о героях-

меняться и другие меры 
воздействия. Главное — 
не одно нарушение учеб
ной дисциплины не долж- „ 
но быть оставлено без 
внимания. За этим и бу
дут следить профорги.

Профсоюзная организа
ция химико-технологиче
ского факультета одна из 
самых сильных в УПИ, 
считают в профкоме сту
дентов. Поэтому есть все 
основания предполагать, 
что эксперимент пройдет 
успешно.

В ближайшие дни про
форги групп доведут до 
сведения членов первич
ных организаций решение 
о проведении эксперимен
та на Хт, разъяснят важ
ность и необходимость та
кого шага профбюро фа
культета,

комсомольцах, встречи с 
ветеранами партии и ком
сомола. Во-вторых, это 
общее обсуждение1 вклада 
каждого комсомольца в 
результаты  соцсоревнова
ния между группами. Все 
сделанное должно быть 
представлено в конкрет
ных показателях.

Февральский внеочеред
ной Пленум ЦК КПСС 
поставил задачу о том, 
что в условиях обострив
шейся по вине империа
листических кругов меж
дународной обстановки 
необходимо всемерно уси
ливать классовую закал 
ку молодежи, повышать 
ее политическую бдитель
ность.

Не снижает набранных 
темпов областная эстафе
та «Не дадим взорвать 
мир». Комсоргу не сле
дует ждать очередных 
юбщеин'ститутских меро
приятий. В силах каждой 
группы организовать суб
ботник и перечислить 
средства в Фонд мира, 
стать инициатором ф а
культетского митинга, 
провести конкурс полити
ческой песни. ‘

В марте пройдет полит- 
зачет во всех комсомоль
ских группах нашего ин
ститута. Год от года рас
тет у комсомольцев от
ветственность в подготов
ке к нему. Наилучшие р е 
зультаты  ожидают те 
коллективы, в которых

ведется регулярная лек
ционная работа, где к 
чтению лекций привлека
ются все комсомольцы, 
где пробуют проводить 
активные формы получе
ния политической инфор
мации. Одним словом, где 
не пускают этот важный 
участок общественно-по
литической работы на са
мотек. В предстоящие за 
чету дни комсоргу, аги
татору и лектору группы 
следует уделить /самое' 
пристальное внимание 
подготовке к этому меро
приятию. Литература к 
политзачету подобрана в 
институтской библиотеке. 
Преподаватели общест-, 
венных наук проконсуль
тируют по сложным воп
росам. Инициатива за то
бой, комсорг, и за твоими 
помощниками.

Идейно нравственный 
рост молодого поколения 
немыслим без роста куль
турного уровня. В на
шем институте, сл авя
щемся своими творчески
ми коллективами, уделя
ется много внимания 
культурно - массовой ра
боте. С L5 марта в УГІИ 
будут проходить концер
ты художественной само
деятельности в рамках 
Всесоюзного смотра в 
честь 40-летия со дня 
Победы.

Если в твоей группе, 
комсорг, есть талантли
вые студенты — помоги

тафете на приз газеты 
«Уральский рабочий» — 
главный вопрос в повест
ке дня партийного собра
ния преподавателей и сот
рудников кафедры физи
ческого воспитания.
Председатель правления 
спортивного клуба комму
нист Т. А. Покидова и 
старший тренер команды
В. А. Швецов рассказали 
о ходе подготовки; создан 
тренерский, совет, опреде
лен состав кандидатов в 
команду, на расширенном 
заседании правления
спортклуба состоялась 
встреча руководства ин
ститута с участниками 
команды. Было решено 
взять под постоянный 
контроль учебно-трениро
вочный процесс, оказы
вать помощь команде в 
политико - воспитатель
ной работе и организаци
онно-хозяйственных воп
росах.

им принять участие в 
смотре.

В марте во всех груп
пах на повестку очеред
ного комсомольского соб-' 
рання необходимо поста
вить вопрос о состоянии 
культурно - массовой р а
боты. Не только выслу
шать культорга, но и про
думать, как группа может 
проводить совместный 
досуг.

В группах младш екурс
ников первым делом надо 
обсудидь учебу в системе 
НЭВ. Комсорг, не остав
ляй без внимания посе
щаемость эстетики, кон
цертов по абонементам, 
практических занятий. 
Эта работа кропотливая, 
чаще требующая не при
казов, а разъяснения. 
Что, в свою очередь, тре
бует от тебя, комсорг, 
культуры и такта.

Вслед за Всесоюзным 
днем лыжника в институ
те стартовала традицион
ная спартакиада УПИ. 
По многим видам спорта 
пройдут состязания меж
ду факультетами. Навер
няка, комсорг, и среди 
комсомольцев твоей груп
пы есть спортсмены. Они 
должны и . могут постоять 
за честь своего ф акуль
тета.

Помни, • комсорг, чем 
реальнее в твоей группе 
сегодня оценивается до
стигнутое, чем сильнее 
нетерпимость к недостат
кам, тем успешнее будут' 
решаться задачи, постав
ленные партией. Именно 
такой настрой должен со
провождать колгсорга в 
начавшемся учебном се
местре.
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Встреча в клубе молодых избирателей
В последний вечер зи

мы, как и намечалось по 
плану работы клуба мо
лодых избирателей, в 
фойе общежития мехфака 
состоялась встреча сту
дентов с депутатом го
родского Совета народных 
депутатов, секретарем 
партийного комитета
УПИ В. А. Лебедевым.

Владимир Александ
рович ответил на івопро-' 

' сы, многие из которых 
касались его депутатских 
обязанностей. В частнос
ти, о» рассказал о том, 
что в городском Совете— 
500 народных депутатов, 
из них 302 — рабочие;
48.2 процента депутатов 
составляют женщины,
47.2 — коммунисты, 43 
процента — молодежь в 
возрасте до 35 лет. В Со
вете работают 19 постоян
но действующих комис
сий, которые решают са
мые злободневные проб

лемы почди полутора
миллионного города; ра
циональное использова
ние городского бюджета; 
в ы п о лн е ни е, Пр о до« о л-ьс т - 
венной программы; раз
витие движения «За го 
род высокой культуры», 
инициатором которого 
стал наш Кировский рай
он.

В. А. Лебедев работает 
в комиссии по делам мо
лодежи, является замес
тителем председателя. 
Комиссия занимается во
просами коммунистиче
ского воспитания молоде
жи, повышением ее тру
довой, общественно-поли
тической активности, бы
том, отдыхом.

Работает депутат и по 
наказам  избирателей. В 
частности, занимается 
проблемами реконструк
ции насосной станции на 
улице Академической.

Владимиру Александ

ровичу были заданы и во
просы, касающиеся непо
средственно жизни наш е
го института.

«Будет ли в ближай
шее время изменен план 
приема абитуриентов в 
наш вуз?»

— План приема сту
дентов на первый курс 
УПИ дневной формы обу
чения в 1983 году увели
чился на 25 человек. Как 
вы, наверное, знаете, в 
институте появилась но
вая выпускающ ая каф ед
ра «Физические методы 
и приборы контроля ка
чества». В 1984 году 
план приема будет на 
уровне 1982 года.

«Как относится адми
нистрация института к 
свободному посещению 
студентами лекций, очень 
распространенному в не
которых других , стра
нах?».

— Отрицательно! За 
год институт теряет при
мерно 500 студентов. 
Причины — низкая учеб
ная дисциплина, безответ
ственность некоторых 
студентов. И наоборот —  
когда повыш ается дисцип
лина, ответственность — 
улучш ается успевае
мость. Пример: ” перво
курсники Фт и Рт под
держали в этом году по
чин «Всей группой — в 
инженеры». (Таких групп, 
к сожалению, всего 30 из 
543). После зимней сес
сии на этих факультетах 
не было ни одного отчис
ленного первокурсника, 
на одном Рт их было 
22 ...

«Почему бы не поста
вить в студенческих об
щ ежитиях - телефоны-ав
томаты междугородней 
связи?».

— Подобное практико

валось, но материальные 
затраты  на установку те
лефонов-автоматов в об
щ ежитиях не оправдали 
себя. II вопрос о их сох
ранности стоит остро. На
пример, почему нерегу
лярно работает лифт в 
13-м студкорпіусе (мне 
был задан и такой во
прос). Не от того лишь, 
что плохо отрегулирован 
лифтовой механизм. Не 
умеют или не хотят пра
вильно им пользоваться 
сами жильцы. И если уж 
по большому счету, то 
показатель сохранности 
социалистического иму
щ ества — показатель 
гражданской зрелости 
наших Студентов... Она 
пока еще не на должной 
высоте.

«Будет ли и дальше 
предоставляться жилье 
семейным студентам?».

— Сегодня в общежи
тии живет примерно 200 
семей. Этим исчерпывает
ся* лимит двухместных 
комнат во всех общежи
тиях- студгородка.

«Почему студенты пла
тят за общежитие даже и 
тогда, когда находятся на 
каникула^?».

— За пятый год про
живания в  общежитии 
студенты платят меньше 
за счет вычета из . требуе
мой суммы тех денег, ко
торые были ранее упла
чены ими за каникуляр
ное время.

«Будет ли продолжать
ся прием заявлений в мо
лодежно-жилищный комп
лекс?».

Насколько мне из
вестно, сейчас в разгаре 
строительство третьей 
очереди МЖК, а будет и 
четвертая. Этот социаль
ный эксперимент полу
чает положительную
оценку, поэтому, вероят
но, что МЖ К в Комсо
мольском , районе города 
вряд ли ограничатся.

Встреча вызвала жи
вой интерес у гостей клу
ба — молодых избира
телей.

К АК-ТО о делах 
комсомолии на
шего института 

послевоенных лет раз
говаривала с профессо
ром кафедры теории 
металлургических про
цессов, лауреатом Го
сударственной премии 
СССР Г. А. Топоршце- 
вым. Геннадий Алек
сандрович возглавлял 
тогда институтскую 
комсомольскую органи
зацию. Среди важных 
и интересных дел сту
дентов тех лет он осо
бо отметил шефство 
над комсомольскими 
организациями рабо
чих коллективов за
водов, строек. Сам Ген
надий Александрович, 
будучи секретарем ко
митета ВЛКСМ Ураль
ского политехнического, 
курировал комсомоль
скую группу одного из 
строительных управле
ний. Помогал прово
дить собрания, воспита
тельную работу среди 
молодежи, рассказывал 
об институте...

Необходимость тако
го шефства диктовалась 
временем; многие из 
молодых рабочих, еще 
четырнадцатилетн и м и  
вставшие к станкам, 
так и не сели после 
войны за школьные 
парты. И студенчество 
тех лет, подавляющее 
большинство которого 
составляли люди вое
вавшие, чувствовало от
ветственность по отно-

Поторопитесь, шефы!
шению к молодым рабо
чим. Трудно сказать,
продолжили ли они 
свою учебу, последо
вав примеру N шефов, 
или остались верны
своей рабочей специ
альности. Но одно мо
жно сказать навер
ное — энтузиазм сту
дентов, их искренняя 
заинтересованность в 
каждом своем подшеф
ном не могли не оста
вить следа в их жизни. 
И кто знает, не «ви
новно» ли именно то 
студенческое поколе
ние в том, что о яр
кой студенческой жиз
ни в лучшем ее пони
мании стали мечтать 
многие. И конкурсы в 
институт, теперь кажу
щиеся недосягаемо 
сказочными, не следст
вие ли того повсемест
ного авторитета сту
денчества?

К ОГДА полтора 
года назад ком
сомольская ор

ганизация УПИ празд
новала свой шестиде
сятилетний юбилей, де
легаты комсомольской 
отчетно - выборной 
конференции институ
та поддержали предло
жение о взятии шефст
ва над будущими рабо
чими, учащимися проф
техучилищ. Но, к сожа
лению, спустя год от

читаться было не о чем. 
Из семи предполагае
мых факультетов-ше- 
фов фактически дейст
вовал лишь один — 
инженерно - экономи
ческий.

На последней ком
сомольской конферен
ции шефство над ГИТУ 
вновь признано важ
ным участком работы 
комсомольцев УПИ. 
Учебный год в зените. 
Что же сделано?

На этот вопрос Ле
на Скуратова, ответст
венная в комитете 
ВЛКСМ УПИ за шеф
ство, отвечает уклон
чиво:

— Неплохо порабо
тали электрики. У них, 
правда, были сложно
сти с посещением под
шефных; пропускная 
система. Очень заинте
ресованы в своих ше
фах — химико-техноло- 
гах учащиеся ГПТУ 
№  42. Металлурги ра
ботают с третьим 
профтехучилищем. Но 
в олижайшее время 
подшефных им придет
ся сменить: они будут 
более близких к метал
лургам специальностей.

Ира Шашкина, сту
дентка группы Эт-235, 
ответственная за шеф
скую работу в педот- 
ряде с загадочным наз

ванием «Альтер Эго»,
более конкретна;

— Хотите я вам 
план проведенных ме
роприятий покажу?

Список^ дел комсо
мольцев * электрофака 
не велик. Да и сроки 
проведения мероприя 
тий предельно сжа
ты: начало — середи
на декабря. От всех
этих, пусть даже хоро
ших мероприятий веет 
казенщиной. Они могли 
бы быть проведены в 
любом другом месте, 
перед любой другой 
аудиторией: школьника
ми, курсантами воен
ных училищ, колхозни
ками и даже пенсионе
рами. Такая универ
сальность хороша, ко
нечно, для стройотря
дов, которым перед 
кем только не прихо
дится выступать и чей 
только досуг не случа
ется организовывать. 
Но ведь шефство — 
это, прежде всего, си
стема в помощи, вос
питании. Поэтому и 
требует оно совсем 
иного подхода, который 
должен учитывать спе
цифику подшефных.

— В 3-м ГПТУ бу
дет электротехниче
ский кружок. Мы и ру
ководителя уже подыс
кали, — радуется за 
подшефных Света Пи-

воварова, студентка 
группы Мт-322, ответ
ственная за работу с 
ними в педотряде 
«Эолис». — Но в коми
тете ВЛКСМ институ
та сказали, что под
шефных нам придется 
сменить. Нам дают 
4-е ГПТУ. На Вторчер- 
мете.

И у электриков с 
этого семестра ГПТУ 
сменится. Все это, ко
нечно, говорит не в 
пользу системы в шеф
ской работе.

В РЕМЕНИ с того 
момента, когда 
было принято 

решение о шефстве 
над профтехучилища
ми, прошло достаточно, 
чтобы подводить итоги, 
а приходится говорить 
о самом-самом начале 
работы. Судите сами. 
До сих пор в факуль
тетских комитетах 
ВЛКСМ нет людей, от
вечающих только за 
шефство над ПТУ. Так 
что и спрашивать за 
недостатки в этом на
правлении особо не 
с кого. Ни группы, ни 
курсы не вовлечены в 
шефство. Хотя о важ
ности, воспитательном 
значении коллективных 
комсомольских пору
чений говорилось не 
раз. А  на последней от
четно - выборной ком

сомольской конферен
ции УПИ подчеркива
лось снова.

Давно замечено, что 
шефская, воспитатель
ная работа требует от 
человека постоянного 
самосовершенст в о в а- 
ния. Прекрасного каче
ства, без которого не 
мыслим личный авто
ритет руководителя 
любого ранга. А «сила 
руководителя — в уме
нии слить воедино 
должностной авторитет 
и авторитет лич
ный», — говорил на 
недавней встрече с из
бирателями К. У. Чер
ненко. Поэтому-то шеф
ство над ГПТУ непре
менно принесет пользу 
и будущим инженерам. 
Если только взяться 
за это дело по-настоя
щему, с душой.

ТОГДА, в преддве
рии шестидеся
тилетия комсо

молии УПИ, студенты 
изучали историю своей 
комсомольской органи
зации. Опыт предшест
вующих поколений 
комсомольцев не дол
жен пропасть даром. 
Многие ветераны ком
сомола и сейчас рабо
тают в институте и не 
откажут в помощи. У 
них есть чему поучить
ся. В том числе и то
му. как выполнить дан
ное слово, как от него 
перейти, наконец, к 
делу.
Е. КОТЕЛЬНИКОВА.

♦  ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СОЗНАНИЕ — КАЖДОМУ

Не по-хозяйски
Для рейда мы выбра

ли время большого 
перерыва, в солнеч- 
•ный день первого мар
та. Самое неподходящее 
для того, чтобы было 
включено электроосвеще
ние, время суток и года.

Идем в сторону столо
вой теплофака. В секторе 
учета комитета комсомо
ла горит свет. Рядом — 
в Иэ-326 (кафедра проек
тирования и инженерной 
графики) — тоже. «Чер
тить темновато без све
та», — отвечают нам на 
замечание. Может быть, 
но вместо нескольких лам
почек над рабочим ме
стом можно использовать 
одну — так сказать, ме
стное освещение. «У нас 
нет настольных лам п»,— 
говорят. Но материально 
ответственное лицо на ка
федре, наверное, есть. 11 
в отделе снабжения лам
пы есть...

Сидевшие в Тэ-426 че

ловек семь-восемь студен
тов даже не заметили, 
что мы в аудитории вы
ключили свет — так по- 
весеннему ярко полыхало 
солнце. Никому не было 
до этого дела. Горит и го
рит себе — не мешает.

На всех лестницах 
Тэ — светло, аж  глазам 
больно. Но электричество 
все же включено. Систе
ма освещения лестни
цы — централизованная, 
отключается где-то в од
ном месте, не каждому 
доступном. Следить за 
этим, наверняка, должны 
коменданты учебных кор
пусов или дежурные 
электрики ■ из службы 
главного энергетика...

В 1-й аудитории зашто
рены окна, но свет горит. 
В фойе актового зала — 
тоже. Задействовано лам
почек примерно 30. Ill и 
IV аудитории находятся 
одна от другой в несколь
ких шагах. В III —

электролампочки отклю
чены, в IV — ярко го
рят. Причем разницы в 
степени их освещения — 
никакой, ведь во все окна 
льется с улицы свет.

На лецтничіных пло
щ адках ММ — тоже тра
тятся никому не нужные 
киловатты. В Мм-326 (ка
федра сварочного произ
водства) над рабочим ме
стом машинистки — не
сколько ламп. «А вы по
пробуйте печатать без 
электричества. Свет из 
окна мне пальма загора
живает», — оправдыва
ется сотрудница, но вы 
ход и здесь есть — мест
ное освещение рабочего 
места, да и пальму мож
но передвинуть...

Непорядок с экономи
ей электроэнергии и в 
Мм-431 (кафедра техноло
гии машиностроения), 
Мм-532, Мм-526 (обе ау
дитории кафедры механи
ческого оборудования ме
таллургических заводов).

В Эт-316, Эт-312 (ка
федра техники высоких

напряжений — та же 
картина). Эт-306 закры 
та на ключ, но свет го
рит. Горит он и на всех 
лестницах Эт.

А каж дая электролам
па на 2U0— 250 ватт, лю
минесцентная — на
1.600, а горят их сотни, 
если не-ты сячи. И каж 
дый киловатт обходится 
институту в 3,5 копейки.

Сколько рублей за 
каждый светлый день ухо
дит в никуда?

И СОРОКИН,
М. ПРИНЦ, 

члены 
«Комсомольского 

прожектора»,
А. СУРНИНА, 
корреспондент 

газеты «ЗИК».

ф. ГІО СТРАНИЦАМ ВУЗОВСКИХ ГАЗЕТ

З н а н и я  н а д е ж н ы
Подходил к концу тре- слушивать товарищей, но 

тий час 'экзамена, когда и оценивать их выступле- 
староста группы торжест- ние. По каждому заданию 
венно сообщил: «Все! Ка- назначались ведущие, ко- 
жется, все сдали». И торые должны были объ- 
группа, облегченно вздох- яснить вопросы, не понят- 
нув, принялась радостно ные студентам. Обычно 
обсуждать итоги экзаме- такой семинар превращал- 
на. А радоваться было че- ся в диспут, во всяком 
му. Пятикурсники сдавали случае, высказывать свое 
научный коммунизм. мнение никто не стеснял-

Группа считается одной ся. Могу с уверенностью 
из самых сильных на по- сказать, этот материал 
токе и особых причин вол- усвоен нами даже луч- 
новаться, казалось бы, у ше, чем на обычных за- 
студентов нет. Но дело в нятиях. 
том, что этот экзамен дол- Из 25 человек десять 
жен был дать положитель- получили на экзамене по 
ную или отрицательную научному коммунизму от- 
оценку новой форме прак- личные оценки, тринад- 
тических занятий. Руково- цать ответили на «хоро- 
дитель семинара предло- шо» и только двоим по
жил несколько таких за- ставлено «удовлетвори- 
нятий провести самим сту- тельно». Новая форма 
дентам. Ребята отнеслись проведения семинаров оп- 
к этой идее с воодушев- раВдала себя, 
леннем.

— Еще бы,— рассказы- II. АЛЕКСЕЕВА,
вает староста группы «Ждановец», Горьков- 
Игорь Власов,— ведь на ский ордена Трудово- 
этих семинарах надо было го Красного Знамени ио
не просто отвечать или вы- литехнический институт.
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И н т е р е с н ы й  сб о р
• Уже не первый год в 

школе №  36 существу
ет добрая традиция: в 
День Советской Армии 
и Военно-Морского 
Флота приглашать в 
гости к ученикам уча

стников  Великой Оте
чественной войны. Тор
жественно прошел у пя

тиклассников пионер
ский сбор, на котором 
выступил ветеран вой
ны Й. Ф. Милайкич, 
доцент кафедры элек
трических машин. С 

'большим интересом 
слушали ребята рассказ 
Ивана Федоровича о 
тех, кто ушел на фронт

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
прямо со студенческой 
скамьи, о судьбах сту- 
дентов-фронтовиков.

Большое спасибо ве
теранам электротех
нического факультета, 
которые оказывают нам 
большую помощь в вос
питании подрастающего ■ 
поколения.

М. ИЛЬИНЫХ, 
классный руко

водитель.

Д О Л Г К А Ж Д О Г О
В марте доброволь

ная народная д-р ужи на 
УПИ отмемает свое 
двадцатипятилетие. За 
четверть века она ста
ла одной из ведущих 
дружин кировского 
района, ,постоянно за 
нимает призовые ме
ста в  ̂ социалистичес
ком соревновании и 
пользуется заслуж ен
ным авторитетом. Под 
руководством партий
ного комитета за про
шедшие годы дружина 
выросла численно, ок
репла- организационно 
и много сделала . для 
охраны общественного 
правопорядка ів микро
районе студенческого 
городка. 2800 членов 
ДНД, 20160 выходов ' 
на охрану обществен
ного порядка, 1809 за
держ анных наруш ите
лей общественного по
р я д к а '— вот цифры, 
характеризую щ ие ра
боту ДНД в 1983 ГО 

ДУ-
Основными подраз

делениями ДНД явля
ются факультетские 
отряды. По их работе 
и судят об организа
ции работы всей дру
жины института. Одна
ко активность ф акуль
тетских отрядов р а з 
лична. Лучшими по 
итогам прошедшего го
да признаны отряды 
с т р о и т е л ьн ого ф а к у л ь- 
тета (1 место), электро
технического (2 место) 
и радиотехнического 
(3 место).

Второе место, зани- 
м а ем о е э лек триками
(командир К. И. Сад
чиков), является ста
бильным: четыре раза

за прошедшие шесть 
лет. Это говорит о вы
сокой дисциплине и 
хорошей системе орга
низации работы дру
жины факультета. Пер
вое место в соревнова
нии было обеспечено 
строительному ф акуль
тету (командир Ю. О. 
Григорьев) выполнени
ем плана выхода на 
дежурства более чем 
на 100 процентов, не 
допустили ни одного 
срыва дежурства.
Здесь строители под
нялись с восьмого .ме
ста на первое за счет 
перестройки работы. 
Пионерами в создании 
постоянно действую 
щих отрядов дружины 
были радисты (коман
дир А. В. Волков), ор
ганизовавшие эти от
ряды в 1981 году. 
Третий год этот ф а
культет в числе луч
ших.

■Особенность и пре
имущество постоянно 
действующих отрядов 
ДНД заклю чается в 
том, что в организации 
работы друж ин непо
средственное участие 
прин и м ает .ко ме оім о л ь - 
с кая организация ф а
культета. Работа в 
ДН Д становится ком- 
с о мо льоким п ор у ч е н и - 
ем, выполнение кото
рого контролируется 
комитетом комсомола.
К сожалению, эта но
вая форма работы при
ж ивается крайне мед
ленно. На большинст
ве факультетов На де
журство выходят ака
демические группы, от
вечают за организацию 
дежурства староста и 
іхр ик реп л ен н ы й пр е п о -

даватель. Работая по 
старинке, отряды ме
ханик о - машинострои
тельного металлурги
ческого и фиізико - тех
нического факультетов 
сдают свои ’ позиции. 
Например, с 1978 по
1981 год отряд Мм за
нимал первое место, в
1982 году он стал вто
рым, а в 1983 году 
занял восьмое место, 
не выполнив план вы
хода и допустив 15 
срывов дежурств. Ме
таллурги и физтехи в
1983 году заняли пя
тое и шестое места со
ответственно.

Плохо работают от
ряды Хт и Тс. Здесь 
меняются командиры 
штабов, низка дисци
плина дежурств. Бы 
вали случаи, когда ра
ботники милиции не 
могли найти друж ин
ников этих ф акульте
тов на отведенном м ар
шруте патрулирова
ния.

По мнению штаба 
ДНД, дальнейшее, со
вершенствование рабо
ты нашей дружины 
связано с возрастани
ем роли комсомольской 
организации в этом де
ле, созданием посто
янно действующих от
рядов и повышением 
дисциплины и органи
зованности друж инни
ков. Охрана обществен
ного правопорядка — 
долг каждого студен
та и сотрудника инсти
тута.

А. РУХМАН, 
командир ДНД  

УПИ.
С. ЗАГАИНОВ, 

комиссар.

.

‘ к!_ __
Ч- По всей стране идет активное обсуждение ш коль

ной реформы. Больше всего спорят о трудовом вос
питании, о пёреходе на обучение с шестилетнего воз
раста.

Н<і снимке ясно видно: хочу в ш колу! Хорошо все- 
тики быть в центре внимания и ничего в этом нет 
удивительного: на нас смотрит наше будущее.

Фото ТАСС.
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9 МАРТА — 40 Л I. Т СО Д Н Я  ГИ БЕ ЛИ  Н. И. КУЗНЕЦОВА

Последняя схватка
столе маленькая лам
па. Пришедшие попро
сили поесть. Хозяин 
вышел на кухню, и в 
этот момент Кузнецов 
сунул под ф ураж ку, 
лежавшую на лавке у 
стены, гранату. К а 
минский согласно кив
нул головой...

Внезапно в комнату 
из кухни ворвалась 
группа бандитов с ав
томатами и винтовка
ми наготове. Кузнецов 
не успел даже выхва
тить пистолет. Камин
ский был сразу оглу
шен прикладом. Как 
Кузнецов ни отбивал
ся, его скрутили бан
диты, повиснув на нем.

В дверях показался 
дюжий бандит огром
ного роста. Приглядев
ш ись к немецкому 
офицеру, он вдруг вос
кликнул: «Да это же 
он!.. Оружие к бою! 
Головой отвечаете за 
него!»

Бандит вынул из 
карм ана листок, бро
сил на него мимолет
ный взгляд и снова, 
захлебываясь от радо
сти, завопил:

— Зиберт! Хлопцы, 
Зиберт!.. Я мигом по
зову панов атаманов. 
Вот удача! Ведь за его 
голову, немцы обещ а
ли... — и баядеровец 
выскочил во двор.

Кузнецов (охрана те
перь не спускала с него 
глаз) попросил заку
рить. Один из банде- 
ровцев насыпал ему на 
край стола щепотку 
крупного рубленого 
самосада.

Свернув цигарку, 
Кузнецов потянулся! к 
огню. Долго прикури

вал... И когда в избу, 
пьяно гомоня', черты
хаясь и сквернословя, 
с улицы начали ввали
ваться бандиты, вне
запно лам па погасла. 
В то ж е мгновение в 
руках у Кузнецова 
оказалась граната.

— Так умирают со
ветские партизаны !..— 
бросил разведчик в ли
цо бандитам.

...Советские люди, 
спустя много лет, про
водили тело героя-раз- 
ведчика к  последнему 
вечному покою на 
Холм Славы, где в ок
ружении трех ураль
ских рябин, склонив
ших ветви над изго
ловьем  своего земля
ка, на мраморном над
гробье высечен в ба
рельефе мужественный 
его облик со скромной 
надписью: «Герой Со
ветского Союза Нико
лай Иванович Кузне
цов, 19̂ 1-1 года рожде
ния, . погиб 9 марта 
1944 года»

П ам яти героя
На механико - ма

шиностроительном фа
культете есть необыч
ная аудитория, таблич
ка на которой задер
живает внимание каж
дого. Это аудитория 
имени Героя Советско
го Союза Николая Ива
новича Кузнецова. Ле
гендарный герой Ве
ликой Отечественной 
войны учился на заоч
ном и вечернем отде
лении нашего институ
та. Наверное, он был 
студентом, похожим на 
других. Нанимался в 
библиотеке» ходил ,в 
филармоніию, так же, 
как и мы, боялся сес
сии. ,Но — он был 
значительно трудолю

бивее (диплом Н. И. 
Кузнецов ващитил на 
немецком языке), сдер
жаннее, намного тре
бовательнее к себе. 
Ведь и здесь, в стенах 
института, формирова
лось то мировоззрение, 
те личные качества че
ловека, впоследствии 
совершившего подвиг, 
человека, написавшего 
в своем завещании: 
«...Я люблю жизнь, я 
еще очень молод, но 
если для Родины, ко
торую я люблю, как 
свою родную мать, ну
жно пожертвовать 
жизнью, я сделаю  
это...».

Приоткроем дверь с

красной табличкой и 
заглянем внутрь. В 
аудитории , идет лек
ция... Ровный голос 
преподавателя, посту
кивание мела по дос
ке. Студенты торопли
во записывают. А с 
портретов смотрит ум
ное и открытое лицо 
человека, йье леген
дарное имя стало сим
волом мужества и са
моотверженности. И 
нельзя не остановить
ся взглядом на этом 
лице, нельзя забыть, 
что сделал для Роди
ны Николай Иванович 
Кузнецов.

О. СУРАДЕЕВА,
наш внешт. корр.

В ночь с 8 на 9 
марта 1944 года к ха
те на окраине Бора- 
тина подошли трое: вы
сокий немецкий офи
цер и с ним двое в 
крестьянской одежде. 
Это были советские 
разведчики Николай 
Кузнецов,, Ян Камин
ский и Иван Белов. 
Они пробирались в 
Боратин с надеждой 
обнаружить в селе сво
их. Предстояло сде
лать небольшую пере
дышку и выяснить об
становку.

Разведчики не подо
зревали, что в хату, в 
которой они находи
лись, еще вечером «на 
постой» ввалилась ва
тага вооруженных бан- 
деровцев. Заметив при
ближение троих неиз
вестных, двое банде- 
ровцев, стоявших в ее- 
я я і х  хаты начеку, пре
дупредили своего гла
варя. Бандиты спрята
лись, пригрозив хозя
ину жестокими кара
ми, чтобы молчал. Им 
хотелось узнать, кто 
такие явились в село.

Тускло горела на
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Успех — 
заслуженный

Итак, позади четыре ту
ра чемпионата страны по 
гандболу. 12 ком анд, взяв
ших вместе старт в ноябре  
п рош лого года, вынуждены  
теперь пойти разными д о 
рогам и: первая ш естерка, в 
которую  ворвался д еб ю 
тант чемпионата —  УП И , 
поведет спор за медали, 
остальным ж е  предстоит  
борьба «за выживание» в 
высшей лиге.

Третье место нашей  
ком анды  после Вильнюс
ского тура у ж е  не расцени
вается специалистами как  
сенсация. Высокий уровенц  
игровой дисциплины, п р е 
восходное использование 
кон тратакую щ его  стиля —  
все это подтверж дает за
служенны й успех командві. 
В этом туре не удалось  
лишь повергнуть кр асн о 
д арскую  «Сельхозтехнику»  
и ростовский «Ростсель
маш », оказавш ийся «за 
бортом » ш естерки.

Красивая и уверенная иг
ра наших спортсм енок не 
осталась незам еченной —  
приз лучш его разы гры ваю 
щ его  игрока достался Свет
лане Наумовой, лучш ей  
крайней специалисты на 
звали Светлану М анькову. 
К р о м е  того, вратаря Свет
лану Богданову и Светлану 
Наумову 4 марта вызвали 
на сборы в М оскву, где  
ком плектуется сборная
страны для м еж дународны х  
встреч. Это событие не 
м о ж ет  не радовать.'

Теперь, когда страсти 
улеглись, м о ж н о  оценить  
обстановку. Золото и се
р ебро чемпионата заброни
ровали за собой «Спартак»  
и «Сельхозтехника», уверен  
но о п ер еж аю щ и е  ко н кур ен 
тов. Наш а ком анд а пока 
имеет ф ору в два очка п е 
ред  бакинским «А втом оби
листом» и каунасским  
«Ж альгирисом» и три очка  
перед  вильнюсским «Эгле».

Пятый тур пройдет в ап 
реле в Свердловске, в м а 
н еж е УП И .

И. СТАНИС.

ф ПРОФСОЮЗНАЯ жизнь

П О В Ы С И Т  О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь
Поселение студентов в 

общежития. Подготовку 
к нему нужно начинать 
уже сейчас. В каждой 
группе необходимо прове
сти собрания, собрать за
явления нуждающихся в 
поселении, справки b ма
териальном положении, 
составить очередность. 
Возглавят эту работу жи- 
лиіцно - бытовые комиссии 
факультетов.

В общежитиях нашего 
института мест не столь
ко, чтобы обеспечить всех 
желающих. Поэтому, со
гласно положению о по

селении, каждому факуль
тету придется серьезно и 
внимательно подходить к 
составлению списков оче
редности.

В этом году в целях 
укрепления соцсохранно- 
сти профкомом студентов 
принято решение строго 
закреплять места за ж иль
цами на весь период про
живания. Это значит, что 
каждый студент, если 
ему предоставлено место 
на новый учебный год, 
должен быть поселен в ту. 
же комнату, . где прожи
вал в прошлом году. Та

кая мера позволит повы
сить у студентов чувство 
ответственности за со
хранность инвентаря и 
оборудования. Студенче
ским советам уже сейчас 

предстоит составить «шах- 
матовки» для расселения, 
выделить комнаты, пред
назначенные для буду
щ их  первокурсников, 
учесть кафедральный 
принцип расселения.

Исходя из опыта про
шлых лет, следует отме
тить хорошую организа
цию поселения на радио- 
факе, теплофаке, м етал

лургическом факультете. 
Не было должной подго
товки к поселению у жи
лищно-бытовых комис
сий химфака и факульте
та технологии силикатов, 
поэтому и порядок в их 
общежитиях оставляет 
желать лучшего...

В этом году число се
мейных комнат останется 
на прежнем уровне — 
200, Это не обеспечит 
жильем все наши супру
жеские пары. Согласно 
«Положению о поселении 
семейных студентов» 
комнаты в первую оче
редь получат студенты, 
занимаю щ иеся' большой 

' общественной работой, а

также бойцы отрядов 
комплексного самообслу
живания.

До 15 марта профком 
студентов будет прини
мать заявления от сту

пой команды. Уверены, что 
многим они известны, 
кто-то, может, и «пере
болел», решая их. Одна
ко для команды они ое_ 
таются открытыми. И есѵ 
ли в прошлом году, OÖO) 
дя эти вопросы, мы до
бились успеха, то сегодня 
такой рывок вряд ли воз
можен. Современный уро
вень спорта заставляет 
нас перестраиваться, но 
уж очень медленно мы 
реагируем на эти требо
вания. Значительно мед
леннее, чем команды 
коллективов соперников.

Ст. ЗАХАРОВ.

денческих семей, а уже к 
15 июля, составит список 
очередности.

А. БУЛЫГИН, 
зам. председателя 

профкома по Ж ЬР.

О б ъ я в л е н и е
Дом культуры УПИ 

приглашает всех жела
ющих принять участие 
в работе нового кол
лектива художествен
ной самодеятельно
сти — ансамбля поли
тической песни. Руко
водитель — А. Свищов.

На прослушивание, 
которое состоится в

аудитории Фт-201 12
марта (начало в 19.00), 
приглашаются: вока
листы и музыканты, 
владеющие любыми 
музыкальными инстру
ментами — от органа 
до охотничьих дудо
чек.

ДК УПИ.

ТИРАЖ 2000 экз.

Гандбол -  любовь моя
Свердловским любите

лям , гандбола хорошо из
вестно имя Тамары Але
ксандровны Морозовой, 
мастера спорта, заслу
женного тренера РСФ С Р. 
Четверть века отдала она 
любимому спорту, де
сять лет играла в жен
ской команде УПИ, а по
том была тренером сту- 
денток-гандболисток. Сре
ди ее воспитанниц 26  ма
стеров спорта и мастеров 
спорта международного 
класса, а такие игроки,

ф ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

как Валентина Гордиев- 
ская, Лидия Ш ибут, На
талья Иванова, Татьяна 
Труханова, Галина Ио- 
догова, защищали честь 
сборной страны на ответ
ственных соревнованиях.

В молодости Тамара 
была разносторонней 
спортсменкой. Наверное, 
могла стать хорошей 
лыжницей. Выла чемпи
онкой России в эстафете 
среди девушек.

Выли успехи и в лег
кой атлетике, которой ув

леклась в физкультурном 
техникуме, Выш рала пер
венство республики среди 
девушек в толкании яд
ра и метании копья. С 
конца 50-х годов надолго 
связала свою • судьбу с 
гандболом.

Морозова была универ
сальной гандболисткой, 
выступала на' разных 
площадках. Известный 
специалист гандбола Ев
гений Иванович Ивахин 
пригласил ее в сборную 
Союза. Тамара первой в

В  зеркале эстафеты
С февральских дней в 

тренировки легкоатлетов 
У11И привнесен некото
рый элемент официаль
ности. Человеку посторон
нему вполне может по
казаться странным, что 
тренировка начинается с 
процедуры, которую мож
но было бы назвать ар
мейской поверкой. Та же 
перекличка, выступления 
командира перед строем. 
Именно с февральских 
дней начинается заключи
тельный этап подготовки 
к эстафете на приз 
«уральского рабочего», 
который требует от спорт

сменов предельной дис
циплинированности и от
ветственности. Нельзя 
сказать, что за оставшие
ся два месяца можно кар
динально изменить трени
ровочный график или из 
новичков подготовить ма
стеров. Леность цели и 
близость сроков — вот 
те ориентиры, которые 
определяют сейчас всю 
работу.

Сегодня лишь перво
курсникам стоит напом
нить, что в прошлом го
ду наши легкоатлеты бы
ли третьими призерами в 
этой эстафете. победа

далась непросто. Команда 
начала подготовку с зи
мы. В ее составе были 
опытные эстафетчики, ко
торые теперь уже закон
чили институт.

Кадровая проблема ро
дилась не сегодня. Преж
де она каким-то образом 
умудрялась прятаться за 
спинами ветеранов. Но 
стоило ветеранам -— Хо
роших, Климову, Ющен
ко в один год закончить 
институт, встала в- пол
ный рост. Надежда се
годня на резерв — вче
рашнюю вторую коман
ду — хрупка. Видимо,

РСФ С Р удостоена звания 
мастера спорта по ручно
му мячу, входила в состав 
22 лучших игроков Совет
ского Союза. И... делала 
успехи в легкой атлетике. 
Имела пятый результат в 
стране в метании копья.
В таблице рекордов горо
да до сих пор красуется 
достижение Морозовой— 
Орошенный за 47 метров 
снаряд.

Возглавляемая Тамарой 
Александровной женская 
команда УПИ по гандбо
лу 1В лет играла в выс
шей лиге. Лучшие дости
жения — пятое место в

спортсмены просто при
выкли ко вторым позици
ям.

...На «поверке» недо
считались около десятка 
человек. Некоторые при
позднились. Но пятерых 
тренеры так и не увиде
ли. нелегко признать, 
что тренироваться пре 
кратили Андрей казан
цев и Владимир Куца- 
ев — пятикурсники с ме
таллургического, ветера
ны команды, на которых 
должны равняться моло
дые. Наверное, в причи
нах и следствиях этого 
факта еще разберутся, но 
то, что он не украшает 
сборную, — очевидно..

Есть еще одна пробле
ма, о которой не сказать 
нельзя, хотя, на первый 
взгляд, она покажется

Союзе среди сильнейших 
клубов. Дважды студент
ки были чемпионками 
России. А в 1975 году на 
С партакиаде народов 
СССР сборная республи
ки (Морозова была одним 
из ее тренеров), сформи
рованная в основном из 
свердловчанок, завоевала 
серебряные медалн.

На днях Тамаре Але
ксандровне исполнилось 
50 лёт. Ее поздравили 
друзья по спорту, родные, 
бывшие ее воспитанни- 

'цы. Присоединимся и мы 
к ■этим поздравлениям.

А. ЧУДИНОНСКИХ.

мелкой. Наши легкоатле
ты не имеют легкоатлети
ческой ооуви. В итоге 
боевой дух преобразуется 
в озабоченный выдох. Ко
нечно, спортивную оОувь 
приобрести сейчас не про
сто, но если уж мы так 
серьезно говорим о под
готовке к эстафете, то 
экипировка спортсме
нов — тоже дело важ
ное. Нужны команде и 
хорошие спортивные ко
стюмы, где не помешали 
бы и фирменные знаки 
У іш . команда должна 
быть заметна, а не раст
воряться в своих изно
шенных пестрых костю
мах в толчее тренирую
щихся.

Уже в этих двух про
блемах видны болевые 
точки подготовки эстафет-

С утра было по-зимнему мороз
но. И подгоняемые ветром прохо
жие не задерживались на плотич
ке, спешно проходили по Истори
ческому скверу, не замечая ни 
причудливого литья чугунной ре
шетки, ни строгой торжественно
сти старинных уличных фонарей...

Но днем выглянуло такое яркое, 
такое ласковое, такое весеннее 
солнце, что пройти мимо красоты 
природной и рукотворной стало 
просто Невозможно. Солнечные 
лучи заиграли меж веток деревь
ев, заскользили по изгибам огра
ды парка, вытесняя ее чугунный 
холод, запрыгали солнечными зай
чиками в уличных фонарях. .И ка
жется, вмиг Исторический сквер 
'стал праздничным, похорошевшим. 
Весенним.

ф  РАССКАЗЫВАЕМ Д Л Я  ВАС
ф  Свердловскому балету боратория , балетмейстеров, 

исполнилось ’ 70 лет. В руководил которой П. А. 
честь этой даты в начале Гусев, профессор Ленич- 
марта в театре оперы и ба- градской консерватории, 
лета имени Луначарского старейший балетмейстер 
состоялась всесоюзная ла- страны. Фото А. Черея.


